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政策给力有保障 市民生活更安心
□ 记者张辉文/图

核心提示

今年以来，面对疫情冲击和复杂的经济形势，我市
积极落实“六稳”“六保”要求，重实效、出实招、求实绩，
以保促稳、稳中求进。为深入贯彻中央、省委关于做好

“六稳”工作、落实“六保”任务的重大决策部署和市委
七届十一次全会暨全市领导干部会议精神，从8月4日
开始，本报持续推出《“六稳”“六保”看许昌》系列报道。

截至昨日，本报推出的12篇报道已全部与读者见
面。这组报道以政府具体工作为切入点，从政策发布、
落实和成效等层面聚焦“六稳”“六保”，传递市委、市政
府的声音，讲述百姓故事，引起社会各界对“六稳”“六
保”政策的关注，增进了市民对政策的了解，坚定了企
业发展的信心，为社会经济发展注入了活力。

听政策“故事”，百姓生活更安心宣传政策
“昨天，我听别人给我念了晨报

刊登的《民生兜底，保障困难群众基
本生活》这篇稿件。听到稿子中乔
军红的故事，我在这里住得更安心
了。”8 月 11 日，在襄城县人民医院康
养中心，62 岁的乔铁栓说，“国家为
我们这些困难群众想得真周到，感
谢国家的好政策。”

乔铁栓是襄城县紫云镇孟沟村
人。女儿三个月时，他的妻子因故
去世，剩下他和女儿相依为命。然
而，祸不单行，其女儿长大后得了重
病。因长期劳累，乔铁栓患上了肺
气肿、椎间盘突出等疾病，生活一度
过得十分艰难。

今年 6 月，在政府的帮助下，乔
铁 栓 入 住 襄 城 县 人 民 医 院 康 养 中
心。“自己不用掏一分钱，每天的生
活都有人照顾，理发、刮胡子、洗澡
都有人护理。和过去相比，现在的
日子真是太好了。如果说在家能活
2 年，现在我能活 10 年。”说到这儿，
乔铁栓脸上露出了开心的笑容。

悠悠万事，民生为大。保基本
民生是“六稳”“六保”中一项重要内

容。为切实做好民生保障工作，兜
住基本民生底线，今年以来，我市努
力克服疫情影响，通过全面落实农
村低保、特困供养、临时救助、孤儿
救助和残疾人“两项”补贴发放等兜
底保障政策，保障了困难群众的基
本生活。今年上半年，全市一般公
共预算支出 211.3 亿元，其中，民生
支出 152 亿元，占一般公共预算支出
的 71.9%。全市基本民生得到了较
好保障。

而在市区北大街道办事处新村
社区居民周留山看来，该组报道则
让他对“六稳”“六保”政策有了更深
的了解。“总是听新闻报道上说‘六
稳’‘六保’，可具体是什么，我还真
说不清楚。”周留山说，“看了这组报
道后，我感受最深的是政府对于‘稳
就 业 ’‘ 保 居 民 就 业 ’所 做 的 努 力 。
大家都有‘饭碗’了，经济才能发展，
国家才能稳定。我一个老伙计的孙
女今年大学毕业开了一家店。我得
问问他孙女申没申请开业补贴。国
家这样的好政策，可不能错过了。”

展示阶段成绩，凝聚发展力量提振信心

“六稳”中任何一“稳”都与市场
主体紧密相关，“六保”只有依托各
类 市 场 主 体 才 能 保 得 住 、保 得 牢 。
企业是最重要的市场主体。为此，
我市持续落实减税降费、减租降息
等惠企稳企政策，激发市场活力，切
实减轻企业负担；推进“放管服”改
革，巩固提升“一网通办”前提下“最
多 跑 一 次 ”改 革 成 果 ，推 动 投 资 审
批、工程建设管理等业务办理全程
电子化；持续优化营商环境，加强营
商环境第三方评估结果运用，为企
业发展提供便利、树立信心。

经过全市上下积极努力，我市

各类经济指标持续向好，正面效应
正在显现：上半年，全市生产总值同
比增长 0.2%，一般公共预算收入同
比增长 1.1%，规模以上工业增加值
同比增长 1.5%，固定资产投资同比
增长 3.5%；全市 37 个行业中有 20 个
累计增加值保持同比增长，增长面
达到 54.1%……

“从晨报报道中得知我市工业
增加值增速已经由负转正，更加坚
定了我们发展的决心和信心。”纪年
科 技 副 总 经 理 郭 永 超 说 ，“ 在 政 府

‘六保’‘六稳’政策扶持下，我们公
司自复工以来，在用工、税费、社保

凝聚前进力量，推动经济发展助力发展

等方面得到了实实在在的帮助，各
项业务正在稳步有序推进。”

2019 年，纪年科技根据全市电
气装备产业现状，成立了中华电气
网，帮助行业企业实现生产降本、
管理增效。“2020 年上半年，公司借
助互联网优势，帮助平台上的上下
游企业客户解决了疫情造成的物
资 采 购 到 位 难 等 问 题 ，并 且 在 郑
州 、成 都 、西 安 等 地 设 立 了 办 事
处。2020 年下半年，中华电气网将
继续发挥平台优势，加快全国布局
的步伐，预计下半年将实现交易 5
亿元。”郭永超说，公司的配用电智
能电力运维平台纪年运维也积极
满足企业用户电力需求，在“环保
用电监管”“双重预防建设”等方面

依托自身优势进行全面布局，下半
年预计实现合同目标 2000 万元。

“公司已连续三个月刷新单月
发货历史纪录，我们对企业未来发
展充满信心。”西继迅达电梯有限
公司总经理刘刚说。

“企业是吸纳大学生就业的重
要力量。‘六稳’‘六保’政策在扶持
企业发展的同时，无形中促进了大
学生就业。此外，‘六稳’‘六保’政
策将大学生列为‘稳就业’的重点
关注群体，为我们开展工作提供了
更多动力。现在，我们每天都通过
政府和学校平台发布招聘信息，帮
助学生就业。”许昌学院招生就业
处副处长庄新豪说。

8 月 10 日，阳光明媚，许昌市城
乡一体化示范区许州路与永昌大
道交叉口西北角，许昌中德高新技
术 产 业 园 内 一 片 繁 忙 的 施 工 景
象。许昌中德高新技术产业园项
目总占地 214 亩，一期占地 128 亩，
总投资 10 亿元，集办公生产、科技
研发和生产服务于一体。

“目前，产业园项目一期首批
次 54000 平方米已至正负零，即主
体工程基准面下工程已经完成，正
在进行主体地上工程施工。明年
第三季度可实现首批 20 家企业进
驻投产。”当日，许昌中德高新技术
产业园项目总经理曲寅晖说，预计
园 区 一 期 于 2022 年 年 底 全 部 建
成 。 届 时 ，该 产 业 园 将 成 为 聚 集
100 多家国内外高新技术企业的现
代化合作园区，年税收将超过 3000
万元，成为许昌具有代表性的特色
产业园区。

许昌中德高新技术产业园项目
是我市第二批开工的 119 个重点项
目之一。重点项目是扩大有效投资

的有效手段，能够起到促消费、惠民
生、增后劲的作用。“政府‘六稳’‘六
保’为项目提供了政策支持和强劲
发展动力。”曲寅晖说，“晨报这组报
道全面展示了政府帮助企业发展的
决心和信心。”

“政府通过价格补贴等有效措
施，以抓好‘六保’促进‘六稳’，切
实做到了持续推进脱贫攻坚，降低
了疫情防控及经济低迷对低收入
群体特别是困难群体的生活产生
的巨大影响，兜住了民生底线的现
实需要，让人民群众拥有了更多获
得感、幸福感和安全感。”许昌职业
技术学院财经学院党总支书记、鄢
陵县大马镇朱店社区第一书记刘
颖 民 说 ，“ 媒 体 在‘ 六 保 ’促 进‘ 六
稳’方面，发挥了积极的发动、宣传
和推动作用。

攥 指 成 拳 聚 合 力。 有 了 各 部
门的协同作战和政策支持，我市一
定能筑牢“稳”的基础，守住“保”的
底线，凝聚“进”的力量，实现社会
经济持续健康发展。

8月10日，西继迅达电梯有限公司工人正在工作。


